

Nuestra Revista está de luto. En la madrugada de *Els Sants Metges* murió Lluís Sitjes. Un hombre singular que ha dejado huella en Granollers sin necesidad de ostentar ningún cargo público (29, 32, 33). Hemos elegido como tema de Portada el informe presentado en el Museo sobre los usos lingüísticos de nuestros jóvenes: dos de cada tres hablan habitualmente en castellano (3, 5 y 26). No nos olvidamos de Policlínica porque lejos de estar enterrada 'éste muerto está muy vivo': el precio de la subasta del edificio de la calle Girona es de auténtica ganga (8) y el gerente Josep Maria Ollé está convencido de que las novedades están al caer (7). La OKupación Express en el barrio Congost da que hablar a los vecinos (14) y a las autoridades (15). La actualidad política la ha marcado el primer pleno municipal después de agosto que sirvió para comprobar que las vacaciones no han atemperado la rivalidad política (6). Los Sucesos ocupan esta semana varias planas: la Salmoneosis en un colegio de Parets (10), el susto del techo caído en la EMT (23). No fue menor el de la fuga de 800 kilos de ácido de la fábrica Uquifa (20) o el temor de los vecinos de Tres Torres por la reiteración de los asaltos a los bares del barrio a la caza de las trapaperras (22). El reportaje a doble página habla de un tema de actualidad: la violencia doméstica (12 y 13). En fin, pero no queremos acabar con mal sabor: la iniciativa puesta en marcha en Cardedeu de 'El Banc del Temps' merece ser destacada (64), y acabamos con una derrota que no es amarga porque aunque se perdió, el BM Granollers dio la cara frente el FC Barcelona (48) y está en perfecta forma para iniciar su aventura europea (51). Este 'Vallès' lo recordaremos.



Lluís Sitjes Ballescà



El 60% de los estudiantes de ESO tienen el castellano como lengua materna.

Un estudio elaborado por profesores de Instituto indica que sólo habla el catalán la tercera parte de los estudiantes

¿Por qué los jóvenes hablan cada vez menos el catalán?

ROBERTO GIMÉNEZ

Treinta años después de la muerte de Franco y de la llegada de la Democracia la situación del uso del catalán es más que crítica, está en franco retroceso, apenas una tercera parte de los jóvenes de Granollers lo usan habitualmente. Esta es la principal conclusión del estudio sobre el uso de la lengua catalana entre los jóvenes de Granollers, presentado el pasado jueves en el Museo de Granollers por el Centre d'Estudis de Granollers a cargo de **Antoni Riera**, doctor en Filosofía y profesor de Lengua Catalana y Literatura en el IES Antoni Cumella; **Rosa Sagalés**, licenciada en Filología Catalana, traductora jurada y profesora agregada de enseñanza secundaria en el IES Carles Vallbona, y **Jordi Sedó**, licenciado en Filología Catalana y Diplomado en Magisterio.

La importancia de este estudio es que no se trata de una encuesta cuyos resultados se han extrapolado al conjunto de la población, sino que es la fotografía real de los usos lingüísticos de los jóvenes, ya que las encuestas fueron contestadas por todos los estudiantes de 4º de ESO (16 años) tanto de colegios públicos como concertados. El cuestionario se rellenó en las propias aulas, pero fuera de las clases de catalán o castellano, en otras horas lectivas (matemáticas y sociales) para que en las respuestas no influyera el profesor de catalán o castellano, respectivamente. Además, no se trata de una encuesta realizada un día, sino que en el período de cinco años 1998-2003 se ha realizado cada año, lo que permite no sólo tener los datos objetivos de la realidad sino ver la tendencia. El resul-

tado para los tres ponentes es muy pesimista para el futuro de la lengua catalana porque año tras año disminuye el número de catalano-hablantes. Primera conclusión: el castellano es la lengua habitual de comunicación. Segunda: retroceso del uso social. Tercera: baja autoestima de su lengua por parte de los catalano-hablantes. Incremento de la conciencia bilingüe, aceptada como normal. No obstante, Jordi Sedó al final de la explicación puso unas gotas de optimismo al decir que esta situación sólo será reversible si se toma conciencia del problema y las autoridades académicas y políticas actúan en consecuencia. En concreto, se acusó a que muchos profesores desoyen las circulares del Departament d'Ensenyament y hablan a sus alumnos en castellano. Para evitarlo, pidieron que se aumenten los controles de la inspección. Sedó, fue especialmente duro contra la práctica de lo que él llama 'deserción lingüística', consistente en pasar al castellano cuando alguien te habla en esa lengua. "Creemos que si no lo hacemos somos unos maleducados cuando en realidad los maleducados, son ellos, que no hablan la lengua del país pese a llevar viviendo aquí muchos años". En definitiva que según Sedó hemos entrado en un proceso de deserción lingüística.

La sala de actos del Museo estaba casi llena por alumnos del bachillerato nocturno que habían ido a la conferencia a sugerencia de **Carme Ballús**, su profesora de catalán del IES Cumella. Esos alumnos tendrían que haber participado en el estudio y en consecuencia, si hacemos caso al resultado del estudio, la 'gravedad' de lo que allí se estaba diciendo les tendría que dejar indiferentes.